



今治市別名端谷 I 遺跡出土の  
銅印(縦3.0cm、横3.0cm、高さ  
3.7cm)。奈良—平安時代(8~  
9世紀)。下は印面。県歴史文  
化博物館保管。歴史展示室1  
「原始・古代」で展示中

## 古代鍛冶工房跡で出土

哀の母は、出土品のほ

## 別名端合 I 遺跡の銅印

現在の私たちの暮らしにおいて欠かすことのできないものの一つに印（いん）がある。日本で発見された最も古い印は、57年に漢の皇帝が委奴国王に授けたとされる福岡県の志賀島で発見された「漢委奴国王」の金印である。701年の大宝律令の成立以降、中国の私印」が印面に使われる」手でつまむ鉢（ちゅう）の部分が花の薺（つぼみ）のよくな形で、細（ひも）なびを通したと思われる穴がある。印面には「倉正私印（そうしうしいん）」と判読できる4文字が刻まれている。一般的に4文字私印の場合「氏名の一部+

存在がうかがえる。これら  
のものが見つかること  
は、当時、この地域で、役  
人の管理の下に鉄製品が生  
産されていたことが推察さ  
れる。他にも同遺跡周辺で  
は、別名寺谷I遺跡をはじめ  
め、古代の鍛冶炉や製鉄炉  
が見つかっており、今治平  
野における鉄生産の中心地  
であると可能である。

県歴博収蔵資料から

# えひめの歴史文化モノ語り

つてゐる。(1)では銅缶の  
他にも円画硯(えんめんけ  
ん)といふ古代の硯(すず  
り)や文字が刻まれた土器  
が出土しておる。鐵子賣の